



0 - Diagnóstico por imagen de la patología urgente de origen no traumático en cabeza y cuello

P. Garatea Aznar, A. Burguete Moriones, J. Sáenz Bañuelos, L.Y. Ortega Molina, J.J. Jerez Oliveros y R. Monreal Beortegui

Complejo Hospitalario de Navarra, Pamplona, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir los hallazgos, fundamentalmente mediante tomografía computarizada, que contribuyen al diagnóstico de la patología urgente de origen no traumático en cabeza y cuello. Presentación de los casos más representativos vistos en nuestro hospital.

Revisión del tema: Las unidades de radiología de urgencias atienden una variada patología de origen no traumático correspondiente al área de cabeza y cuello. Esta patología puede ser infecciosa, inflamatoria o de origen neoplásico y ubicarse en: región nasosinusal y orbitaria, cavidad oral, faringe, laringe y espacios cervicales. La tomografía computarizada es la primera herramienta diagnóstica en el estudio de estas patologías. Ocupan también un importante segundo plano la ecografía y la RM.

Conclusiones: La TC es la técnica de primera elección en el estudio de la patología de origen no traumático ubicada en cabeza y cuello. Ocupan un segundo lugar la ecografía y la RM. Es esencial conocer los principales hallazgos radiológicos que con estas técnicas nos permitirán un correcto diagnóstico de estas patologías urgentes lo que a su vez conducirá a un tratamiento adecuado.